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Прогноз синоптиков

животноводство

• Галина Потеряева, Алла Сурнина, Наталья Руфинова (слева направо) работают 
операторами  на молочном комплексе в Урожайном со дня его пуска – с 2007 года и из года в год 
выходят победителями трудового соперничества среди доярок не только округа, но и области. 

И сегодняшние надои в 22-25  килограммов молока от бурёнки вселяют надежду 
на хороший годовой результат. 

новости, события, факты

Жатву в хозяйствах округа ве-
дут 90 комбайнов. Каждый из них 
за день обмолачивает в среднем 
19 гектаров ячменя, пшеницы 
или овса. В то же время в ЗАО 
«Центральное» при более высо-
кой урожайности, чем средняя по 
округу, комбайны убирают по 26 
гектаров, в ООО «Возрождение» 

– по 25, по 17 – в крестьянском 
хозяйстве «Дружба», а в Мичу-
ринской свиноводческой компа-
нии только по 14 гектаров. 

Какими темпами убирать выра-
щенный урожай решают, конеч-
но, специалисты на местах, но 
осенью погода непредсказуема…

Борис СОКОЛОВ     

Четвёртую часть молока в округе сегодня про-
изводят падунцы. И если среднесуточный на-
дой на корову в районе составляет 18,7 кило-
грамма молока, в «Падунском» – 20,7.

 Животноводческий комплекс ЗАО «Падунское» и 
фермы ежедневно продают около 25 тонн молока, 
причём всё оно идёт с отметкой «высший сорт». Лет-
няя жара отрицательно повлияла на животных. Удои 
повсеместно заметно снизились, в некоторых хозяй-
ствах на три-четыре килограмма. Падунские бурёнки 
потеряли  же два килограмма. Возможно, сохране-
нию продуктивности помогли и приточно-вытяжные 
вентиляторы, установленные в большинстве живот-
новодческих помещений хозяйства, которые снижа-
ли уровень духоты в коровниках. 

– Резкого падения надоев мы избежали ещё и по-
тому, что с июля начали кормить скот сенажом, за-
ложенным этим летом, – рассказывает главный зоо-
техник предприятия Наталья Багаева. – А когда За-
водоуковский маслозавод какое-то время не работал 
и не давал рапсовый жмых, мы сразу закупили его 
в Свердловской области. Для новотельных коров у 
нас рацион особый, содержащий больше питатель-
ной энергии,  чтобы корова быстрее восстановилась 
и давала максимум молока. Дойные коровы получа-
ют комбикорм и другие белковые добавки, что и обе-
спечивает их высокую продуктивность. Например, 
за 2015 год надои чёрно-пёстрых бурёнок и на фер-
ме, и на комплексе в среднем составили 8 323 ки-
лограмма молока. Думаю, нынче будет не меньше.

Основа животноводства – крепкая кормовая ба-
за. В ЗАО «Падунское» специалисты, в том числе и 
главный зоотехник, особое внимание уделяют каче-
ству заготовки сена и сенажа. Во главу угла ставят 
соблюдение технологии. И это даёт свои результа-
ты. Из многолетних трав, заложенных в июне в тран-

шеи с применением консерванта, получился высо-
кокалорийный сенаж. На очереди косовица кукуру-
зы на силос – корм, богатый сахарами.  По утверж-
дению учёных, без кукурузного силоса большого мо-
лока не получить, поэтому-то в «Падунском» силос 
– половина рациона коровы. И ежедневные надои 
бурёнок составляют 20-25 килограммов. Коровы-ре-
кордсменки дают даже по 35 килограммов молока. 

От таких молочных животных  сложно  получить 
потомство, но падунские технологи по воспроизвод-
ству стада, ветврачи, зоотехники научились работать 
с нетелями и коровами голштинской породы. За по-
следний год выход телят увеличился на 20%, а па-
дёж молодняка снизился на треть. Это успех. Хозяй-
ство теперь  больных коров заменяет собственными 
нетелями, а бычков выращивает на мясо.  

– Хорошие результаты во многом зависят от сла-
женности в работе, – говорит Наталья Багаева. – 
Сейчас в животноводстве нет случайных людей. Все 
операторы, трактористы – опытные специалисты. Но 
приходит на ферму и молодёжь, которую здесь вна-
чале учат работе с животными, подробно разъяс-
няют обязанности, устанавливают испытательный 
срок. Но строгий отбор не пугает будущих животно-
водов. С просьбами об устройстве на работу приез-
жают даже горожане.  Немного сложнее с ветврача-
ми – их не хватает. Каждому специалисту хозяйство 
выделяет жильё. Так, в Урожайном сейчас достраи-
вается трёхквартирный дом для работников молоч-
ного комплекса. На ферму в посёлке Степном ну-
жен бригадир. И его тоже обеспечат служебным жи-
льём. Если учесть, что зарплата у наших животново-
дов приличная и регулярная, то понятно, почему так 
много желающих трудиться на молочном комплексе 
и на ферме в нашем хозяйстве.

Борис СОКОЛОВ 
Фото из архива редакции

О подтоплении грунтовыми во-
дами жилья и хозяйственных по-
строек в селе Завод, вышедшими 
на поверхность в результате хо-
зяйственной деятельности чело-
века, жители этих улиц сообща-
ли уже не раз. Сегодня пришло 
время решить данную проблему 
раз и навсегда.

Как рассказал Игорь Денисов, 

первый заместитель главы окру-
га, конкурс на проведение работ по 
водопонижению грунтовых вод в 
этом микрорайоне прошёл. Около 
недели уйдёт на оформление под-
рядчиком обязательной документа-
ции. А после начнутся сами работы: 
два прокола навигатором и расчис-
тка основной водоотводной канавы.

Александр ПОНОмАРёВ

здесь нет людей случайных

В округе стартовал ставший 
уже традиционным конкурс 
«Лучший работодатель», ко-
торый продлится до конца 
апреля будущего года.

Участвовать в нём  могут органи-
зации различных форм собствен-
ности, включая государственные и 
муниципальные учреждения, фи-
лиалы организаций и индивиду-
альные предприниматели.

Конкурс проводится по номи-

нациям: «Участие в мероприя-
тиях активной политики занято-
сти населения», «Сотрудниче-
ство работодателей с органами 
службы занятости населения», 
«Содействие занятости граждан, 
имеющих инвалидность» и «Со-
действие занятости молодёжи». 

Работодатели могут опробовать 
свои силы в нескольких номинаци-
ях. В каждой из них будут опреде-
лены победитель и два лауреата. 
Для  участия необходимо предоста-

вить в центр занятости населения 
заявку и анкету участника.

Более подробную информа-
цию о конкурсе и его условиях 
можно узнать по телефону 2-37-
85 или на официальном порта-
ле органов государственной вла-
сти Тюменской области   в разде-
ле «Занятость» по адресу: http://
www.admtyumen.ru.

Алексей АЛЕКШИН,
заместитель директора 

центра занятости населения

стань первымв центре занятости

Работай, 
а на погоду оглядывайся

На 5 сентября зерновые в округе убраны с площади 37,8 
тысячи гектаров (69%). При урожайности 31 центнер с гек-
тара намолочено 118 тысяч тонн хлеба.

Картофель 
в погребе сухим будет

Вода из подвалов и погребов домов на городских улицах 
Революционной, Теплякова, Юбилейной, Красина и Боро-
вой, будем надеяться, скоро уйдёт.

Акцию благоразумия также 
поддержат специалисты цен-
тра развития детей и молодё-
жи, спортсмены, работники куль-
туры и социальной службы. Они 
организуют на центральной пло-
щади города флешмобы, призы-
вающие к здоровому образу жиз-
ни, раздадут прохожим антиалко-

гольные буклеты. Листовки с ин-
формацией о том, как избавить-
ся от пагубного пристрастия к 
спиртному, подготовят и служи-
тели Свято-Георгиевсого хра-
ма. Их экспозиция «Пост трез-
вости» также расположится на 
центральной площади.

Ольга мЯСНИКОВА  

Без зелёного змия
В субботу, накануне всероссийского Дня трезвости, предпри-
ниматели городского округа откажутся от продажи алкоголя.

Как рассказал Валерий Золо-
тухин, заместитель директора 
ДРСУ-3, дорожники заново по-
красили «зебру». Как правило, 
дорожную разметку в течение го-
да они наносят дважды: весной и 
осенью. Как и раньше, нынче сде-
лали эту работу до первого сен-

тября, чтобы обезопасить ребят-
ню, спешащую в школу.

Остались без новой разметки 
улицы и перекрёстки, которые 
вскоре будут ремонтировать. На 
них жёлто-белые полосы появят-
ся после ремонтных работ.

Александр ПОНОмАРёВ

Дороги покрасили
Дорожники полностью обновили разметку пешеходных 
переходов на улицах города и населённых пунктов округа.

подписка-2017

С 1 сентября можно подписаться на районную газету «Заво-
доуковские вести» на I полугодие 2017 года. 

Стоимость подписки на 6 месяцев – 466 рублей 02 копейки.
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выборы-2016 новости области

97 квадратных сантиметров материала публикуются на бесплатной основе, 
а 97 квадратных сантиметров – на платной (за счёт средств избирательного фонда)

Материал публикуется на бесплатной основе

Желание лебедёвцев жить в 
благоустроенном жильё ча-
сто не стыкуется с реалиями 
жизни. Комфортно жить хо-
тели бы все, но не все гото-
вы за это платить.

В посёлке есть два многоквартир-
ных дома. Проживают в них специа-
листы бюджетной сферы. В одном 
из двухэтажников при социализме 
все коммунальные хлопоты, начи-
ная от отопления, водоснабжения и 
канализования, а также вывоза от-
ходов, проведения любых ремон-
тов, брала на себя психобольница. 
Сейчас времена изменились. Опла-
чивать все жилищно-коммунальные 
услуги государство предлагает соб-
ственнику жилья (если оно прива-
тизировано) либо ответственному 
квартиросъёмщику. Тут и возника-
ют проблемы.

Сергей Капустин, глава Лебе-
дёвской сельской администра-
ции, рассказал, что управля-
ющих компаний на селе пока 
просто нет, а объединиться в 
товарищество собственников 
жилья проживающие в много-
квартирниках пока не готовы или 
не хотят. Услуги отопления, во-
доснабжения, канализования, 
вывоза твёрдых коммунальных 
отходов может предоставлять 
ООО «Жилсервис». Но не все 
жильцы многоквартирных домов 
в состоянии своевременно пла-
тить по коммунальным тарифам, 
поэтому случается, что и жидкие 

бытовые отходы выходят из на-
копителя наружу, и твёрдые от-
ходы на полигон отправляются 
не сразу. 

Между тем исполнителя ра-
бот по некоторым услугам мож-
но найти за меньшие деньги, но 
и здесь люди пока не могут ско-
оперироваться. Впрочем, дого-
вариваться нужно и о регуляр-
ной уборке в подъездах, и о не-
больших текущих ремонтах, ко-
торые, если вовремя не прове-
сти, потребуют уже капиталь-
ных затрат.

Услуга по вывозу жидких быто-
вых отходов в городе уже в по-
рядке вещей: районная газета 
пестрит объявлениями частни-
ков, предлагающих горожанам 
решить их проблемы. А вот пред-
приимчивые люди в Лебедёвке 
пока эту нишу не освоили. По-
этому лебедёвцы, которые могут 
себе позволить такую роскошь, 
как вывоз ЖБО, через сберкассу 
оплачивают за эту услугу «Жил-
сервису» и в течение недели её 
получают. Случалось, что ждать 
уже не было возможности, и тог-
да ассенизационный автомобиль 
вызывали из Новой Заимки, есте-
ственно, подороже.

Удастся ли владельцам квар-
тир собраться и договориться, 
появится ли в итоге совокупный 
рачительный хозяин, покажет 
время. Хотелось, чтобы такой 
хозяин был в каждом доме.

Александр ПОНОмАРёВ

среда обитания

Искать в товарищах 
согласье

Около 400 молодых специа-
листов пополнили педагогиче-
ские коллективы школ Тюмен-
ской области.

Как рассказала начальник от-
дела по работе с педагогически-
ми кадрами департамента обра-
зования и науки Тюменской обла-
сти Надежда Лебедева, в основ-
ном это выпускники ТюмГУ и его 
филиалов – Тобольского и Ишим-
ского пединститутов. В нашу об-
ласть охотно едут и  молодые пе-
дагоги из Омска, выпускники Ша-
дринского пединститута и Курган-
ского университета.

По данным департамента, но-
воиспечённых учителей пропор-
ционально распределяют по 
всем школам области. Но всё 
же большинство из них остаёт-
ся в Тюмени, где  потребность в 
педагогических кадрах велика.  

В Тюмени может появиться 
микрорайон Ямальский-3. 

Под него уже выделен земель-
ный участок. Программа «Со-
трудничество», на реализацию 
которой в 2012-2014 годах было 
направлено 21,5 миллиарда ру-
блей, пролонгирована до конца 
2020 года. 

В первом квартале 2016-го в 
микрорайоне Ямальский-2  жите-
лям Ямала выделено 300 квар-
тир. 

Всего за четыре года при помо-
щи социальных программ квар-
тиры в Тюмени получили около 
пять тысяч семей из Ямало-Не-
нецкого автономного округа.

Возобновили   работу тра-
диционные выездные ярмар-
ки тюменских товаропроизво-
дителей. 

В минувшие выходные 17 пред-
приятий пищевой и перерабаты-
вающей промышленности при-
везли свою продукцию в  Но-
ябрьск и Лангепас. Это  птице-
фабрика «Боровская»,  Тоболь-
ский гормолзавод,  Ишимский мя-
сокомбинат, Заводоуковский мас-
лозавод,   агрофирмы «КРиММ», 
«Русич» и другие.

Жители Югры и Ямала купили 
мясные деликатесы, полуфабри-
каты, цельномолочную продук-
цию, рапсовое масло, иван-чай, 
варенье и мёд.

Губернатор области Владимир 
Якушев не раз отмечал, что се-
верные ярмарки – эффективный 
механизм продвижения тюмен-
ской продукции.

В этом  году тюменские това-
ропроизводители уже 17 раз вы-
езжали в муниципальные обра-
зования автономных округов  и 
уже реализовали около 150 тонн 
продукции.

Более пяти миллиардов ру-
блей освоил «Сургутнефте-
газ» на Южно-Нюрымском и 
Демьянском месторождениях 
в Уватском районе.

Компания  уже создала здесь 
инфраструктуру, полноценную 
систему энергоснабжения, под-
вела дороги и трубопроводы. Для 
области – это новые рабочие ме-
ста, налоговые поступления  и 
дополнительные заказы для  про-
мышленных предприятий. 

Губернатор Владимир Якушев 
отметил, что область как нефтя-
ная провинция действительно 
прирастает такими месторож-
дениями.  

По планам «Сургутнефтегаза» 
Южно-Нюрымское месторожде-
ние  выйдет на уровень ежегод-
ной добычи в 800 тысяч тонн к 
2018 году.

На традиционном авгу-
стовском педсовете учите-
ля и воспитатели городско-
го округа обсудили повы-
шение качества образова-
ния и работу в новом учеб-
ном году.

О том, что ожидает педагоги-
ческое сообщество, рассказа-
ла Людмила Марченко, предсе-
датель комитета образования. 
Так, уже в сентябре во второй 
городской и Горюновской шко-
лах будет запущено дистан-
ционное обучение. К примеру, 
учитель иностранного языка бу-
дет вести одновременно урок 
в школе № 2 для своих учени-
ков и для горюновских. Техни-
ческие возможности позволят 
это делать. Почему выбрана 
именно Горюновская школа? 
Во-первых, школа – средняя, а, 
во-вторых, проблемная по ком-
плектованию кадров. В течение 
года дистанционное обучение 
протестируют, и если плюсов 
будет больше, чем минусов, то 
оно поэтапно появится и в дру-
гих школах округа. 

Ещё одно новшество – созда-
ние мультимедийной коллекции 
уроков. Учителя будут записы-
вать свои уроки на видео. И ес-
ли школьник, к примеру, не по-
нял новую тему или по болез-
ни пропустил уроки, то видео-
запись ему в помощь. А ещё 
таким образом учителя смогут 
обмениваться опытом и мето-
дическими наработками.

В нынешнем учебном году в 
городской школе № 2 будет про-
должена реализация програм-
мы «Один ученик – один ком-
пьютер». Сегодня точками до-
ступа в Интернет оборудованы 
шесть кабинетов, остальные 
подключат, как только устано-
вят мощный сервер. 

В планах на предстоящий год 
– появление в школах классных 
воспитателей. Сегодня в этом 
есть необходимость. Учитель 
просто физически не может всё 
успеть: нужно время, чтобы ос-
воить новые цифровые и пед-
технологии, качественно подго-
товиться к уроку, и, кроме того, 
провести на уровне клас сные 
часы, родительские собрания, 
выставить оценки, поучаство-

вать в различных проектах. Ког-
да же педагогу-предметнику за-
ниматься воспитанием детей? 
В этом случае классный воспи-
татель – лучший выход. 

Сегодня комитет образова-
ния реализует федеральную 
программу по переходу на од-
носменное обучение: разрабо-
тан и утверждён проект нового 
учебного заведения, идёт «при-
вязка» к местности проектной 
документации. Остро пробле-
ма второй смены стоит в го-
родских школах № 1 и № 2. Ре-
шится она после строительства 
образовательного учреждения 
на 900 мест в микрорайоне Но-
вом. Случится это не раньше, 
чем через два года.

Также на конференции пе-
дагоги обсудили и изменения, 
о которых говорила новый ми-
нистр образования и науки Оль-
га Васильева. В частности учи-
теля поддержали отмену в ЕГЭ 
тестов по физике, химии и био-
логии и приветствовали введе-
ние устной части на испыта-
ниях по русскому языку и ли-
тературе у выпускников девя-
тых классов. 

На ура педагоги восприняли 
предложение министра по про-
ведению в школах уроков до-
броты. В октябре такие уроки в 
школах округа проведут актив-
ные заводоуковцы, которые до-
бились в жизни успеха и смогут 
стать примером для учеников.

А вот идею с возвращением 
в образовательные учрежде-
ния учебно-производственных 
комбинатов поддержали не все. 
Ведь нужно создать необхо-
димую материальную базу. Да 
и выбрать нужное производ-
ственное направление сегод-
ня непросто.   

После пленарного заседания 
педагоги ещё долго обсуждали 
грядущие изменения в образо-
вании. Мнения участников не 
всегда совпадали, однако все 
были едины в том, что сегод-
ня образование направлено на 
воспитание активного челове-
ка, и задача учителя – увидеть и 
раскрыть в каждом ученике его 
особенности, а уроки сделать 
максимально познавательны-
ми и интересными.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

образование

что год грядущИй 
нам готовИт?
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